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Только самые свежие 
новости и комментарии

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ
Продолжаем оценку пожарной 
безопасности городских объектов. 
На очереди – драмтеатр. Читайте на 7 стр.

СКАЗАНО!
«При выявлении нарушений необходимо их реально 
и в кратчайшие сроки устранить, никто не вправе 
подвергать риску жизни людей».

Владимир Якушев, губернатор Тюменской области
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Тобольская

минута молчания

тобольск ремесленный освобождение
Вера ХОХЛОВА ✍
Тимур КАРЫМОВ e

Традиции 
мастеров прошлого

Губернатор Тюменской области Владимир Якушев 
утвердил дорожную карту, включающую перечень 
конкретных мероприятий по сохранению и возрождению 
народных художественных промыслов и ремёсел, 
информирует пресс-служба главы региона.

Эта тема не раз обсуждалась на федеральном уровне. По 
поручению Президента России органам исполнительной власти 
субъектов страны было рекомендовано обеспечить корректировку 
региональных программ, содержащих мероприятия, направленные 
на сохранение, возрождение и развитие народных художественных 
промыслов и ремёсел.

Среди мер поддержки этих видов старинного искусства отметим 
обеспечение участия организаций народных художественных 
промыслов в федеральных и региональных выставках и ярмарках, 
проведение конкурсов профессионального мастерства, пополнение 
государственной части музейного фонда произведениями народных 
художественных промыслов по заявкам музеев. Также в регионе 
планируется разработать предложения о комплексных мерах 
поддержки развития мест традиционного бытования народных 
художественных промыслов как «территорий сохранения 
и развития традиций и уклада бытования» и включить их в 
туристические маршруты Тюменской области.

В нашей области с народными художественными промыслами 
России, и Тюменской области в частности, детей знакомят начиная с 
дошкольного возраста.

К примеру, в Тобольске есть свой Дом мастеров, интерактивный 
музей, который открылся в 2016 году. Здесь посетители могут 
не только ознакомиться с историей становления традиционных 
мужских и женских ремёсел сибирских крестьян XVIII — начала XX 
веков, но и своими глазами увидеть процесс изготовления изделий 
народного творчества, поучаствовать в их производстве, а также 
мастерклассах и интерактивных занятиях.

Как отметили в Тобольском историкоархитектурном музее
заповеднике, с момента открытия Дома мастеров его посетили 
более 40 тысяч человек. Среди популярных мастерклассов – урало
сибирская роспись: роспись деревянных изделий, сибирский ковёр 
— ковроткачество, гончарное мастерство. Возможно, в будущем в 
их число войдёт и новый, посвящённый лоскутному шитью. Он стал 
проводиться в этом году.

Для  борьбы со снегом 
в Тобольске дорожники 
бросили   все силы – более 
60 единиц техники и  
около 40 рабочих. Это 
силы всех основных 
подрядчиков, которым 
ежедневно приходится 
содержать в порядке более 
365 километров дорог в 
городе.

Основная нагрузка ложится 
на АО «ТОДЭП».  Уборка всех  
главных  дорог, а это более 140 
километров,  – его поле боя.  Мы 
решили посмотреть сами, как  
они побеждают снег, подключив 
большегрузные «КамАЗы» для 
вывоза снега. Сопровождал нас 
заместитель директора «ТОДЭП» 
Владимир Симонов. 

Только за март выпало 33 см 
снега. Это много, но дорожники 
продолжают бороться с послед
ствиями трёхдневного снего
пада. Правда, водители и пеше
ходы утверждают, что не видят 
уборочной техники на улицах го
рода. Дорожники же удивляются, 
что их труд не замечают. 

Поле битвы – 
заснеженный город

мастера и выезжают на линию. 
По ним можно  сверять часы – в 
8.00 они приступают к работе.

– Уборка снега – это не просто 
махать лопатой, нужно отбивать 
лёд,  подметать мусор, – охотно 
просвещает Тимофей, ни на ми
нуту не прерывая работу. Это и 
неудивительно, ведь  у них всё 
рассчитано по часам – сколько 
участков придётся убирать  вось
ми членам бригады  сегодня, а 
что можно будет оставить и на 
завтра.

После Комсомольского про
спекта мы едем по Мельникова, 
выезжаем на Юбилейную. По 
ходу движения Владимир 
Симонов поясняет, что силы 
дорожников распределяются 
по значимости – в первую оче
редь чистятся главные дороги, 
чтобы обеспечить движение 
городского пассажирского авто
транспорта, и туристический 
маршрут. Поэтому к 14.00 на 
улицы Мельникова, Юбилейная, 
Знаменского  ещё не успела зай
ти  дорожная техника, но ситуа
ция здесь не критическая. По 
обе стороны движения транс
порта дорога ровная, без снега и 
тем более заносов, и только по
середине, как разделительная 
полоса, протянулась снежная 
дорожка. 

– К вечеру ничего этого здесь 
не будет. Сразу же после приве

то « мокрое место», что от него 
осталось, всё равно убирают. 
Владимир Симонов говорит, что 
иначе нельзя. Синоптики обеща
ют похолодание, а тогда вся до
рога превратится в каток.

настроение, удобство и комфорт  
тоболяков, но порой – здоровье и 
жизнь. Правда,  Владимир успо
каивает, что уже завтра дорож
ники зайдут в микрорайоны. 

– Людям надо более спокойно 

Мы заметили. Не заметить не
возможно.  Вот погрузчик лапо
вый,  дорожники между собой 
его  называют то  «хапугой», то  
«тёщиной рукой», у магазина 
«Хозяин», медленно урча,  за
гребает той самой лапой мокрый 
снег и загружает его в  кузов гру
зовика.  Чуть впереди  трактор 
с большим ковшом формирует 
снежные валы.  А  у ГИБДД четы
ре дорожных рабочих лопатами 
до идеального состояния почи
стили  и тротуар, и  ступеньки, 
ведущие к пешеходному пере
ходу. К 14.00 часам они со своей 
чистящей миссией прошли пол
ностью улицу Ремезова и  почти 
весь Комсомольский проспект, 
убирая снег из всех заездных 
карманов, счищая его с пешеход
ных дорожек…

Бригадир Тимофей Пасулин 
на дороге 10 лет: вначале рабо
тал водителем, теперь вот, по его 
признанию, машет лопатой.

– Когда берусь за рабочий ин
струмент,  всегда думаю о детях, 
мамах с колясками, для которых 
мы чистим тротуары, чтобы они 
ходили и не тонули в снежной 
каше, чтобы  не скользили по 
льду.

День для рабочих  начинает
ся в шесть утра. Ведь именно в 
это время их забирает от дома 
автобус предприятия и везёт на 
базу. Здесь они переодеваются в 
спецодежду, проходят медосви
детельствование  и  инструктаж 

дения в порядок магистрали Ш1  
(дорога на НХК) вся техника, а её 
немало, будет брошена  на эти 
участки, – заверяет заместитель 
директора. 

А на Ш1 чистка дороги нача
лась на правом фланге. Снег и 

Несмотря на оптимистичные 
пояснения руководителя,  в го
роде пока наблюдаются  места, 
где снега ещё изрядно. Это, ко
нечно, микрорайоны, где дороги 
стали заметно уже или же на
поминают гребни стиральной 
доски. Парковки  у  учреждений 
и торговых точек тоже очищены 

реагировать на временные не
удобства, – говорит руководи
тель. – Мы живём в Сибири, и  
нам ли бояться снега! Тем более  
его уберут, но не весь сразу. Снег 
шёл всю ночь, и убрать его за не
сколько часов – даже звучит фан
тастически, – говорит он.

А  вот на улице Ремезова – поря
док. После работы техники здесь 
остались только  снежные валы, 
которые уже начали выво зить на 
полигон. Только за март, по словам 
Владимира Симонова, вывезено 
на полигон  «ТОДЭП» более 30 ты
сяч  кубометров снега. 

Полигон площадью почти 40 
тыс. кв. м расположен на  240 
км федеральной дороги. Сюда 
свозится снег со всех дорог и 
микрорайонов города. Мы оста
новились там  на какието де
сять минут, но уже  за это время 
здесь разгрузилось шесть  гру
зовиков.

Возвращаемся снова в город.  
Здесь картина меняется на гла
зах. На Юбилейной появилась 
дорожная техника, да и на дру
гих, кажется,  столько всего уже 
убрано, а рабочий день ещё толь
ко в разгаре. Впереди у дорожни
ков ещё не один объект.  В  20.00 
они закончат работу и отправят
ся по домам, чтобы на рассвете 
следую щего дня всё начать за
ново.

не везде, но здесь спрос с самих 
предпринимателей. 

Сложно приходится пешехо
дам, особенно пожилым и мамам 
с колясками. Ведь от того, в ка
ком состоянии находятся наши 
улицы и дворы, зависят не только 

/

Цветы у хачкара
Вчера митинг памяти погибших на пожаре в Кемерово состо-
ялся у хачкара, установленного у стен церкви Петра и Павла. 

С цветами,  белыми воздушными шарами с намерением отпустить 
их в небо собрались на митинг представители армянской диаспоры 
города Тобольска. Фоном для митинга стала чудная мелодия, испол
няемая на дудуке.  

–  Дорогие соотечественники, все 
мы знаем о страшной трагедии, 
произошедшей 25 марта в Кемерово, 
где в результате пожара погибли 
64 человека, из них 41 ребёнок. Мы 
собрались здесь с чувством скорби и 
сострадания и приносим наши собо
лезнования кемеровчанам. Армян
ский народ, переживший годы гено
цида, знает, что такое горечь утраты. 
Жизнь человеческая – такая хрупкая 
и короткая, что хочется обратиться 
ко всем, от кого это зависит, – бере
гите её как зеницу ока. В память о 
погибших в Кемерово объявляю минуту молчания, – открыл митинг 
председатель армянской диаспоры Элизбар Петросян. 

 На митинге слово также взяли первый заместитель главы города 
Яна Зубова и заместитель председателя городской думы Наталья 
Зольникова. Они поблагодарили армян города Тобольска за прояв
ленное сострадание, неравнодушное отношение к тому, что проис
ходит в нашей стране. 

И понесли участники митинга цветы, в основном розы. Склоня
лись в поминальном поклоне, осеняли грудь крестом, шептали слова 
молитвы. Шарики, как и было задумано, отпустили в небо. Люди 
разошлись, а яркие цветы остались лежать на холодном граните. 

Екатерина ВОЛЬНОВА ✍

Диана ШТЕРН ✍
Дарья ФЕДОТОВА e
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думы в думе

бюджетная поддержка

отвечает вера ивановна

Забытые всеми
– Каково здесь жить, знаем только мы, несчастные жильцы 
дома № 48 на 2-й Северной. Сегодня на многих домах в го-
роде производится капитальный ремонт, а у нас в подъезде 
гнилые оконные рамы на честном слове держатся. Когда-
нибудь обратят внимание на наш дом?

Светлана КАРПУХИНА

– Обратят, и совсем скоро, – ответил нам председатель комитета 
ЖКХ администрации города Евгений Курач. – В бюджете города на 
2018 год предусмотрено на капитальный ремонт государственного 
жилищного фонда 2 403 тыс. руб. На эти средства как раз и планиру
ется произвести замену окон в вашем доме.

Медвежья услуга
Март неожиданно «радует» нас снегом. Вот и после очеред-
ного снегопада дорогу вдоль нашего дома № 65 по улице 
Октябрьской почистили. Нам, жильцам, радоваться бы, но 
ведь снег даже не сгрудили отдельно, а навалили рядом 
с домом, чтобы весной, видимо, вся вода пошла в под-
вал. Мы сразу позвонили в управляющую компанию ООО 
«Историческая часть», но нам ответили, что снег вывозить 
не будут, так как в смете этого вида работ нет.

Александра МАТВЕЕВА

Этот же вопрос редакция адресовала директору компании 
Владимиру Любченко. 

– Я обязательно разберусь с этим вопросом, и если на самом деле 
есть надобность вывоза снега вдоль данного дома, это будет сдела
но, – заявил он.

инвествести

Картофель – всему 
голова

В Тюменской области строится уникальный для региона 
и России завод по переработке картофеля, информирует 
департамент инвестиционной политики и поддержки пред-
принимательства региона.

В Упоровском районе агрофирма КРиММ при поддержке реги
онального правительства и администрации района реализует 
масштабный инвестиционный проект по созданию завода по 
переработке картофеля мощностью до 30 тысяч тонн сырья в год. 
Строительство его приближается к своему экватору – возведён 
каркас зданий, произведена частичная укладка кровли, стеновых 
панелей. Новый завод планируется к запуску в 2019 году.

Это первый завод подобного типа по переработке овощей в нашей 
стране. Реализация проекта позволит Тюменской области в ближай
шем будущем выйти с сельскохозяйственной продукцией пред
приятия на экспорт, увеличить площади под посадку картофеля и 
упрочить позиции по его валовому сбору в РФ. Завод будет способен 
выпускать 15–17 тысяч тонн очищенного свежего и консервированно
го, подготовленного к кулинарной обработке картофеля различных 
видов, в вакуумной или атмосферной упаковке со сроком хранения в 
холодильнике около трёх месяцев.

Объём инвестиций в проект составляет более 1,2 млрд рублей. Эта 
сумма включает строительство мощностей по переработке продукции, 
приобретение высокотехнологичного оборудования, покупку техники 
и оборудования для полевых работ, связанных с необходимым увеличе
нием (на 800 гектаров) площадей агрофирмы КРиММ, занятых карто
фелем, для бесперебойного снабжения сырьём строящегося завода. 
Планируется создать 50 новых рабочих мест. Старт началу строитель
ства будущего завода летом 2017 года дал губернатор Тюменской обла
сти Владимир Якушев, назвав проект событием российского масштаба.

Екатерина ВОЛЬНОВА ✍

В ходе заседания 
думской комиссии по 
экономическому развитию, 
бюджету, финансам и 
налогам (бюджетная) 
депутаты обсудили работу 
администрации города 
по повышению доходов 
местного бюджета в 2018 
году.

И перед думским корпусом 
отчитался заместитель главы 
города Иван Нефидов о работе 
структурных подразделений 
администрации по привлече
нию дополнительных доходов 
в городскую казну. Так, по его 
словам, в части изыскания ре
зервов пополнения бюджета 
необходимо учитывать налого
вую политику, проводимую на 
региональном и федеральном 
уровнях.

– В результате одним из ос
новных направлений налоговой 
политики города является уве
личение уровня собственных 
доходов бюджета. В рамках реа
лизации данного направления 
администрация города в целом 
(в том числе главные админи
страторы доходов бюджета – ко
митеты по управлению имуще
ством, земельным отношениям 
и др.) осуществляет ряд меро
приятий, направленных на рост 
налогового потенциала, – отме
тил Нефидов.

Одним из направлений этой 
работы стало принятие в соб
ственность бесхозяйных объ
ектов. Так, в течение прошлого 
года в качестве бесхозяйных на 

Пополнить казну

В рамках земельного контро
ля выявляются участки с само
вольной застройкой, не зареги
стрированные в установленном 
порядке, и другие, в результате 
они вводятся в оборот (аренда, 
приватизация или под инвест
проект). По мнению народных 
избранников, свой положитель
ный результат имела работа 
по инвентаризации земельных 
участков. Так, в прошлом году 
проведена плановая инвента
ризация земельных участков 
в Левобережье и микрорайоне 
Усадьба, где были выявлены не 
оформленные в собственность 
участки, либо прекратились на 
них права в связи со смертью 
правообладателей.

Одним из самых успешных 
источников пополнения доход
ной части бюджета Тобольска 
сегодня считается уплата НДФЛ 
(налог на доходы физлиц) ино

городними хозяйствующими 
субъектами. Отметим, что за 
последние два года наблюда
ется огромный рост в данной 
части – администрация города 
совместно с налоговой инспек
цией привлекают к постановке 
на налоговый учёт выявленные 
иногородние организации, ко
торые осуществляют деятель
ность на территории города, но 
не зарегистрированы в нашем 
городе. 

– Большую работу проводим с 
Тобольской промышленной пло
щадкой, где идёт масштабная 
стройка и трудятся многочис
ленные субподрядчики из раз
ных регионов России, компания 
СИБУР нам в этом очень помо
гает. Итогом данной работы за 
2017 год стало перевыполнение 
первоначально утверждённого 
плана по НДФЛ на 411 млн руб
лей, – пояснил Иван Нефидов.

Но если по НДФЛ сегодня идёт 
значительный рост, совершен
но другая ситуация складыва
ется по прогнозу поступлений 
земельного налога и арендных 
платежей за землю. Основная 
причина снижения, по словам 
финансиста, связана с обраще
нием крупных предприятий го
рода (основных налогоплатель
щиков и арендаторов земель) в 
кадастровую палату для пере
расчёта кадастровой стоимости 
земельных участков. 

– Сегодня мы проводим пол
ный анализ данных платежей и 
налогов, ждём ответы от пред
приятий. Если наш прогноз по 
выпадающим суммам окажет
ся верным, то в апреле будем 
выходить с предложением на 
думу по пересмотру налого
вых ставок и коэффициентов по 
аренде земли в сторону их уве
личения. А по прогнозу сумма 
выпадает из городского бюдже
та значительная, её будет тяже
ло восполнить. Надо понимать, 
что такой рост НДФЛ носит 
временный характер, пока идёт 
масштабная стройка, и зарпла
ты сильно расти не могут. А 
земельный налог – это всётаки 
постоянный источник дохода, 
который терять нам нельзя, – 
подчеркнул Иван Нефидов.

В результате думская бюд
жетная комиссия одобрила ра
боту администрации в плане 
изыскания дополнительных 
источников дохода в бюд
жет Тобольска. Вопрос выне
сен на ближайшее заседание 
Тобольской городской думы.

На мартовском заседании 
думской комиссии по 
делам общественных 
объединений 
и религиозных 
организаций Тобольской 
городской думы под 
председательством 
Светланы Журавлёвой 
на повестке стояло два 
вопроса – о комплексе 
мер, направленных на 
обеспечение поэтапного 
доступа социально 
ориентированных 
некоммерческих 
организаций (СО НКО), 
осуществляющих 
деятельность в социальной 
сфере, к бюджетным 
средствам, выделяемым 
на предоставление 
социальных услуг 
населению, и о реализации 
муниципального гранта в 
2017 году.

Приоритетные 15
По первому вопросу депутаты 

заслушали первого заместите
ля главы города Яну Зубову. Она 
рассказала членам комиссии, 
что в Тобольске зарегистри
ровано и действует 117 неком
мерческих организаций, в том 
числе 21 религиозная и 11 про
фсоюзных. Оставшиеся 85 явля
ются единицами различной ор
ганизационноправовой формы: 
39 – общественные организа
ции, 19 – АНО, 8 – фонды, 7 – НОУ, 
2 – союзы, 3 – некоммерческие 
партнёрства, 2 – ассоциации и 
по одному – движение, колле
гия, потребительское сообще
ство, ТОС, казачье общество. 
Разговор шёл о порядке предо
ставления субсидий из бюд
жета города социально ориен
тированным некоммерческим 
организациям, о приоритетных 
направлениях в этой деятель
ности, об участии организаций 
в конкурсах. На 1 марта 2018 
года в реестр занесена 21 не
коммерческая организация, 
которая получила поддержку в 
Тобольске. 

Приоритетными направления
ми, по которым в рамках муници
пальной программы «Поддержка 
социально ориентированных 
некоммерческих организаций 
муниципального образования 
город Тобольск» объявляются 
конкурсы, являются 15. Назовём 
несколько: профилактика соци
ального сиротства, поддержка 

материнства и детства; соци
альная адаптация инвалидов и 
их семей; повышение качества 
жизни людей пожилого возрас
та; развитие межнационально
го сотрудничества; социальная 
реабилитация и адаптация лиц 
без определённого места жи
тельства и лиц, освободивших
ся из учреждений управления 
федеральной службы исполне
ния наказаний; профилактика 
ВИЧинфекции и поддержка 
ВИЧинфицированных граждан, 
развитие дополнительного об
разования, научнотехнического 
и художественного творчества, 
массового спорта, деятельности 
детей и молодёжи в сфере крае
ведения и экологии и другие.  

Направление это новое, заклю
чила докладчица, и администра
ция развивает его вместе с обще
ственными организациями. 

Член комиссии депутат город
ской думы Саит Хисматулин за
метил, что много интересного 
почерпнул для себя из доклада. 
Школа № 15 с этнокультурным 
компонентом, которую он воз
главляет, входит в обществен
ную организацию «Истоки». 
Опыта участия в грантах у 
организации ещё мало. Саит 
Заирович уверен, что в этом 
вопросе надо быть активней. 
«Хорошо, что общественные ор
ганизации могут рассчитывать 
на грантовую поддержку», – за
ключил депутат. 

– Если мы вернёмся с вами к 2015 
году, когда проходило формиро
вание нового состава Тобольской 
городской думы шестого созыва, 
создание нашей постоянной ко
миссии, то вспомним, с какими 
проблемами приходилось стал
киваться общественным органи
зациям. На мой взгляд, на уровне 
методической и практической 
помощи наше муниципальное об
разование высоко подняло план
ку. Если говорить о СО НКО, то мы 
видим из доклада, что у нас в 2017 
году были и победители прези
дентских грантов: это Тюменская 
региональная общественная ор
ганизация «Возрождение куль
турного наследия» «Золотые 
купола», Тюменская региональ
ная общественная организация 
инвалидов «Равные возмож
ности», Тюменская региональ
ная общественная организация 
поддержки молодёжных ини
циатив «Открытие», Тюменская 
областная общественная орга
низация «Родители за жизнь 

и здоровье детей», ассоциация 
поддержки педагогического об
разования Тюменской области.  
Методическая помощь, которая 
оказывается СО НКО органами 
местного самоуправления со
вместно с профильными коми
тетами социальной политики, 
сегодня уже даёт положительные 
результаты, – сказала Светлана 
Журавлёва. 

 Депутаты проголосовали за 
предложение председателя при
нять информацию к сведению, 
одобрить работу по данному на
правлению и данную информа
цию вынести на заседание думы. 

лизуются проекты. Какието уже 
осуществлены, как, например, 
музей на колёсах, какието толь
ко готовятся к исполнению, – ска
зала председатель комиссии. 

Депутат Валентина Беспалова 
уточнила, по определённому ли 
маршруту ездит музей на колёсах, 
рассказывающий о славной исто
рии 38 Тобольского пехотного пол
ка. Ответ её вполне удовлетворил. 
Маршруты у автобуса, который 
стал музеем на колёсах, меняют
ся, так что в нём могут проехаться 
тоболяки, проживающие в разных 
концах города, в том числе в отда
лённых микрорайонах.  

Присутствовавший на заседа
нии заместитель главы города 
Иван Нефидов доложил членам 
комиссии о том, что на апрель
скую думу администрация пла
нирует выйти с грантом на 2018 
год в два миллиона рублей. 

Единогласно проголосовали 
депутаты за то, чтобы принять 
информацию к сведению, оста
вить на контроле и в апреле 
посмотреть, как реализуются 
проекты на примере двух гран
тополучателей.

Социальная ориентация

Наталья ЮРЬЕВА ✍e

Анна ЩЕРБИНИНА ✍

муниципальный учёт постав
лено 50 объектов недвижимого 
имущества, которые в дальней
шем передаются либо в аренду, 
либо включаются в программу 
приватизации. Таким образом, 
вовлечение их в налогообло
жение приводит к росту посту
плений в бюджет. Кроме того, 
по словам Ивана Нефидова, ко
митетом по управлению иму
ществом было выявлено пять 
единиц транспортных средств, 
не используемых бюджетными 
учреждениями. В результате 
три из них проданы в результа
те торгов, ещё два автомобиля 
будут реализованы в течение 
2018 года. Аналогично 4 недви
жимых объекта включены в пе
речень свободных помещений 
для сдачи их в аренду.

Другим направлением этой 
деятельности является изы
скание сумм дебеторской за

долженности прошлых лет: за 
2016 год взыскано свыше 400 
тысяч рублей с должников по 
арендным платежам земли и 
муниципального имущества. В 
соответствии с распоряжени
ем администрации Тобольска, 
образована балансовая комис
сия, которая ежеквартально 
рассматривает финансовохо
зяйственную деятельность 
муниципальных унитарных 
предприятий.

Одним из важных направ
лений работы депутаты отме
тили контроль за исполнени
ем заключённых договоров и 
муниципальных контрактов. 
Благодаря этому в 2017 году в 
бюджет города дополнительно 
поступило денежных средств в 
виде штрафных санкций за на
рушение обязательств по муни
ципальным контрактам на сум
му 1,4 млн рублей.

 В 2017 году поддержка с объё мом финан
сирования по 200 000 рублей была ока
зана грантополучателям, реализующим 
следующие направления: продвижение 
туристского потенциала города Тобольска; 
сохранение и развитие народных казачьих 
традиций; патриотическое и духовнонрав
ственное воспитание граждан, реализация 
мероприятий по добровольной подготовке 
к военной службе; социализация детей с 
ограниченными возможностями здоровья; 
организация и проведение физкультурных 
мероприятий по адаптивному спорту.

На кону гранты
Председатель комитета эко

номики администрации города 
Сергей Новосёлов рассказал о 
муниципальном гранте, право 
на получение которого на кон
курсной основе есть у СО НКО, 
за исключением политических 
партий и движений, профсою
зов, религиозных организаций, 
общественных объединений, не
коммерческих организаций, соз
данных с участием государства, 
органов местного самоуправле
ния либо их учреждений. 

Победителями конкурса ста
ли пять общественных органи
заций: ТРОО «Открытие» (про
ект «Музей на колёсах»), НП 
«Ассоциация инновационных 
школ» (проект «Действуем вме
сте», направленный на социа
лизацию детей с ограниченны
ми возможностями здоровья), 
ТРОО «Всероссийское общество 
инвалидов» (проект «О спорт! 
Ты – жизнь!»), занимающееся 
организацией и проведением 
физкультурных мероприятий 
по адаптивному спорту), ТРОО 
«Культурная столица» с реклам

ным туром для представителей 
российских СМИ, который при
зван способствовать продвиже
нию туристского потенциала 
города Тобольска, Тобольское 
станичное казачье общество с 
проектом «Создание имиджа ка
зачьей народной дружины».

– Грант 2017 года ещё реализу
ется. Поэтому я предлагаю эту 
информацию принять как про
межуточную. Предлагаю к этому 
вопросу вернуться чуть позже, 
пригласить грантополучателей 
или организовать выездное за
седание комиссии, чтобы в дей
ствительности увидеть, как реа
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наше дело: проверяем объекты массового пребывания людей

качество жизни

наше всё
Анна ЩЕРБИНИНА ✍
Дарья ФЕДОТОВА e

Анна СОЛНЦЕВА ✍e

Анна ГЕРМАНОВА ✍
Дарья ФЕДОТОВА e

Людмилу Кинкене, домкома 
дома №21 8 микрорайона, по 
ходатайству депутата Валентины 
Беспаловой наградили Почётной 
грамотой Тобольской городской 
думы. 

Думаю, с тем, что от общественников 
многое зависит, в частности качество 
нашего с вами житьябытья, многие со
гласятся. Интересно другое, что движет 
этими людьми с активной гражданской 
позицией, что не даёт им просто нахо
диться на заслуженном отдыхе? 

В Тобольск Людмила Павловна при
ехала по распределению на строитель
ство Тобольского нефтехимкомбината. 
Работала в организации, занимающейся 
монтажом оборудования, трубопроводов, 
инженером, начальником производствен
ного отдела, затем на самом комбинате в 
отделе главного механика нефтехимком
бината инженером по ремонту. 

В 2013 году, в возрасте 61 года, вышла 
на пенсию. Пятиэтажным домом в 8 мкр., 
в котором расположена её квартира, до 
выхода на пенсию она не интересова
лась. Да и когда ей было: помимо работы 
тремя детьми занималась. 

Но на пенсии времени оказалось 

много. И она, инженер по образова
нию, начала обращать внимание на 
проблемы с отоплением, на состояние 
дома. Проявила инициативу и собрала 
жильцов на собрание по поводу жары 
в квартирах, чтобы сообща добиться от 
коммунальщиков установки фланца, ко
торый уменьшает подачу тепла. С этого 
всё и началось. «Я – самовыдвиженец. 
Думала, год поработаю, наведу порядок 
и устранюсь. Но жильцы оказали мне до

верие и выбрали домкомом», – улыбает
ся Людмила Павловна. 

А она, как человек ответственный, не 
смогла отказаться. Домкомовская эпопея 
у неё началась с мая 2015 года. Проблем 
было много. И подвал топило, так как 
теплосети проходят через подвал, и в 
каналах, в которых проложены трубы, 
скапливалась вода. Зимой изза этого 
даже домофоны обмерзали и не работали. 
Вместе с ЖЭКом она заставила выпол
нить герметизацию этих входов. Три года, 
как эта проблема устранена. 

Около 20 лет в подъездах не делали 
ремонт. Вид подъездов наводил тоску: 
обшарпанные стены, выпавшие окна, 
еле держащиеся подъездные двери, 
крошащиеся под ногами на лестничных 
клетках бетонные плиты. Она много раз 
созывала собрания. Дело в том, что ча
стичный капитальный ремонт дома уже 
был произведён в 2014 году, и вошли в 
него кровельные работы, замена маги
стральных труб в подвале, ремонт кры
лец и обшивка фундамента фасада. На 
это ушло пять миллионов.

А подъезды остались без ремонта, так 
как они относятся к статье текущего ре
монта. В управляющей компании ей разъ
яснили, что такой ремонт делается или за 

счёт собственников жилья, или будут вы
полнять его по подъезду в год. Куда толь
ко Людмила Павловна ни обращалась с 
этим вопросом и везде натыкалась на глу
хую стену. Но не отчаивалась. Пригласила 
на очередное собрание исполнительного 
директора ЖКХ по 8 микрорайону, явля
ющегося структурным подразделением 
управляющей компании «Жилсервис
Восток», Алексея Ефремова. Он подтвер
дил, что денег на счёте дома нет. Хотите 
ремонт – собирайте средства. По смете 
надо было собрать 195 тысяч рублей для 
ремонта полов и стен. «Мы уже начали 
платить по этой статье через квитан
ции по коммунальным платежам, а они 
к работам не приступают. Месяцдругой 
прошёл. И я обратилась в жилищную ин
спекцию. Там мне ответили, что собирать 
деньги не надо. Управляющей компании, 
оказывается, было выдано предписание 
по ремонту наших подъездов», – расска
зывает Людмила Павловна. Деньги жиль
цам вернули, оставив лишь требуемую 
сумму на ремонт полов (на площадках 
выложили плитку). Нашлись откудато 
деньги. И ремонт управляющая компания 
выполнила. 

Параллельно с подъездной темой 
домком занялась и вопросами благо

Борец за комфортную жизнь

Вторым объектом, 
куда мы отправились 
с журналистским 
рейдом, стал Тобольский 
драматический театр 
имени Ершова. 

В дни весенних каникул здесь 
много школьников, посещающих 
классами дневные спектакли. 
Зал в аншлаговом режиме за
полняется юными зрителями из 
Тобольска и Тобольского района. 
Вполне понятно, что нас интере
совало, как обеспечивается их 
безопасность. 

Встретил журналистский де
сант директор театра Евгений 
Пономарёв. 

– Я хотел бы успокоить наших 
зрителей. Тобольский драмтеатр 
оснащён современными систе
мами пожаротушения и опове
щения, за состоянием которых 
следит на постоянной основе 
тюменская фирма «Ниалком». 
Они наблюдают за тем, чтобы все 
датчики были вовремя обеспы
лены, чтобы сигнал не исчезал. 
Театр рассчитан на одновремен
ное пребывание 353 человек в 
большом зале и 60 – в малом. У 
нас есть необходимое количе
ство систем пожаротушения и 
эвакуационных выходов. По все
му театру размещены пожарные 
огнетушители, краны гидрантов 
с пожарными рукавами, – сказал 
директор. 

Но лучше один раз увидеть, чем 
сто раз услышать, и мы отправи
лись на экскурсию по театру. В 
роли гида выступил начальник 
производственнотехнического 
отдела, ответственный за пожар
ную безопасность Тобольского 
драмтеатра Сергей Костриков. 
Куда мы только не заглянули, 
даже поднялись на чердак. Там 
размещены трубы спринклерной 
системы, в которых вода держит
ся под постоянным давлением. 
При чрезвычайной ситуации 
давление понижается и сприн
клеры разбрызгивают воду в 
малом зале.

В большом зале располагается 
дренчерная система, изолирую
щая водяными стенами зритель

Театр начинается 
с безопасности

ный зал в случае возникновения 
пожара на сцене. Вода поступает 
с наносной станции, расположен
ной в подвале театра, которая 
подпитывается непосредственно 
от городского водопровода. 

В случае возникновения по

жара срабатывает система опо
вещения, зрителей эвакуиру
ют из зала контролёры. Сергей 
Костриков уверяет, что процесс 
эвакуации не будет сопровож
даться паникой. Все билетёры, 
контролёры, администраторы те
атра обучены, как вести себя при 
возникновении ЧС, они сопрово
дят зрителей в зону эвакуа ции, 

откуда их выведут через глав
ный выход или запасные слу
жебные, судя по обстановке.

Системы улавливают либо за
дымление, либо уже сам пожар. 
Если чрезвычайную ситуацию 
раньше приборов заметил зри

тель или сотрудник театра, то в 
театре есть кнопки оповещения 
о пожаре (разбиваешь на ней 
предохранительное стекло и на
жимаешь), и тоже включается 
звуковая трансляция. 

В здании театра установлены 
температурные датчики – по
рядка 300,  200 дымоуловителей, 
система подпора воздуха.

В здании 13  эвакуационных 
выходов, помимо главного, две
ри которых всегда открыты. В 
большом зале четыре выхода из 
зрительской части и три выхода 
со сцены – на Комсомольский 
проспект, на проулок, ведущий 
к пожарной части, и выход в слу
жебную зону. Из малого зала два 
выхода: один ведёт через слу
жебную лестницу к центрально
му выходу, другой – в фойе второ
го этажа, где зрителей встретят 
сотрудники театра и сопроводят 
в зону эвакуации. Двух выходов 
для эвакуации 60 человек впол
не достаточно. Чтобы зрителям 
было легче ориентироваться, у 
входоввыходов включаются све
товые индикаторы. Схемы эва
куации обработаны фосфорной 
краской, а у сотрудников театра 
есть ручные переносные фонари, 
с которыми они и сопровождают 
зрителей. 

– Вообще у нашего здания за
видное соседство – с одной сто
роны МВД, с другой – пожарные 
и МЧС. В случае возникновения 
чрезвычайной ситуации помощь 
придёт в считанные минуты. Тем 
более что в театре есть телефон 
прямой связи с пожарной частью 
– на случай блокировки сотового 
сигнала, – рассказывает Сергей 
Костриков.

устройства. У палисадников не было 
ограждений, скамеечки у подъездов раз
валивались, отсутствовала детская игро
вая площадка. В общем, было просторное 
поле деятельности. Пришлось собирать 
подписи жильцов, собрания. Единодушия 
в вопросе строительства детской площад
ки не было. Одни говорили, что им она не 
нужна – дети выросли, вместе с внуками 
живут отдельно. Приходилось убеждать 
в целесообразности наличия площадки. 
В результате большинством голосов ут
вердили этот проект и сумели попасть в 
программу благоустройства. У дома уста
новили скамейки, огородили газон.  

Территории у дома немного, но место 
под площадку выкроили. Установили со
временные малые архитектурные фор
мы, которые своим ярким разноцветьем 
привлекают маленьких тоболяков. 

Теперь на площадке отдыхают не 
только малыши этого дома и окрестных 
под наблюдением мам и бабушек, но и 
из других микрорайонов, оказавшиеся 
здесь по случаю. Горка, карусель, качели 
удобны тем, что эксплуатируются прак
тически круглогодично. 

Ну а Людмила Павловна и активисты 
дома приглядывают за площадкой, что
бы она подольше прослужила.

100 лет вместе – 
ради детей

В малом зале ДК «Синтез» состоялось мероприятие, 
посвящённое 100-летию комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их прав. 

Создана она была в 1918 году, когда Первая мировая война, 
революция, гражданская война оставили сотни тысяч 
беспризорников. Но даже в наше, казалось бы, стабильное время 
нужда в комиссии всё ещё есть.  

В душевной обстановке камерного зала с юбилеем членов 
комиссии и тех, кто с ними активно взаимодействует, помогая 
детям и подросткам, попавшим в трудную жизненную ситуацию 
или просто споткнувшимся, обрести почву под ногами и выбрать 
правильные жизненные ориентиры, поздравили глава города 
Владимир Мазур, депутат городской думы Людмила Останина, 
первый заместитель главы Яна Зубова. Они же провели и церемонию 
награждения. 

Но начали с минуты молчания в память о погибших в Кемерово, 
которую объявил глава города. 

– К вам приходят ребята с непростыми судьбами. Вы помогаете 
им найти выход и обрести себя. Меняется время, меняются дети, 
требования, меняетесь и вы. Но, думаю, потребность в комиссии по 
делам несовершеннолетних будет ещё не один век. Желаю вам не 
только помогать детям и подросткам, которые в этом нуждаются, 
но и не обделять вниманием своих собственных детей и внуков. 
Пусть в ваших семьях царят гармония и понимание. И ещё желаю 
вам крепкого здоровья, без этого на вашем поприще никуда. К 
вашим услугам бассейны, лыжня, лёд, тренажёрные залы, беговые 
дорожки, велосипеды. Ну а за вами потянутся и ваши подопечные. 
Спасибо вам за вашу работу, – сказал Владимир Мазур и вручил 
букет цветов председателю комиссии Яне Зубовой. 

– Все вы занимаетесь великим делом, помогая детям и 
подросткам, чья судьба сложилась не так счастливо, как у 
большинства их сверстников. Низкий вам поклон от всего 
депутатского корпуса, – продолжила череду поздравлений Людмила 
Останина. 

– Нет в нашем городе такого зала, который мог бы собрать всех, 
кто работал в течение минувших ста лет или трудится в настоящее 
время в системе профилактики. Выражаю искреннюю благодарность 
за ту большую работу, которую вы проводите на благо нашего 
города, нашего региона, нашей страны. Вы очень мобильные, 
современные, креативные, неравнодушные, ответственные люди и 
шагаете в ногу со временем. Мы с вами находим выход из любой, 
даже самой тупиковой ситуации. В Тобольске в сфере профилактики 
работает сплочённая команда профессионалов, – заключила Яна 
Зубова.  

В списке награждённых почётными грамотами, 
благодарственными письмами, благодарностями значились 43 
человека. От лица награждённых ответное слово взяла начальник 
управления соцзащиты населения Елена Елесина:

– Спасибо за то, что вы оценили наш труд. Конечно, за каждым 
из нас стоят наши коллективы, наши учреждения. Все мы вместе 
с ними находимся на передовой. Мы работаем с семьями, детьми, 
кому нужна помощь или особая забота, оберегаем деток от насилия, 
жестокости, от вредной среды, которая может толкнуть их на 
совершение преступления. Все члены комиссии и их помощники 
– это люди сильные, отзывчивые и ответственные, заботящиеся о 
наших детях, а значит, и о нашем будущем. 

Награждение завершилось концертом, на котором своим 
творчеством порадовали виновников торжества артисты ДК 
«Синтез» – Олег Янковский, ансамбли «Контрасты», «Юнис», солисты 
студии спортивного бального танца «Импульс».
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охрана,  видеонаблюдение)
 8-922-263-62-58.

Решением Арбитражного суда Тюменской области от 31.10.2014 года по делу 
№ А7010701/2014 ЗАО «Сибдорстрой» (юридический адрес: 626158, Тюменская об
ласть, г. Тобольск, БСИ2, квартал 1, участок 4, строение 1; ИНН – 7223000920; ОГРН – 
1027201293525) признано несостоятельным (банкротом), в отношении общества вве
дено конкурсное производством сроком на шесть месяцев по упрощенной процедуре 
ликвидируемого должника. 

Определением Арбитражного суда Тюменской области от 30.09.2016 года по делу 
№ А7010701/2014 конкурсным управляющим ЗАО «Сибдорстрой» назначена Никули
на Валентина Александровна (адрес: 620146, г. Екатеринбург, ос146, а/я 269; адрес эл. 
почты: andere@list.ru; тел. +79126201414; ИНН – 666400064653; СНИЛС – 06492267483; 
член Союза «Уральская саморегулируемая организация арбитражных управляющих» 
(ОГРН – 1026604954947; ИНН – 6670019784; адрес: 620014, г. Екатеринбург, ул. Вайнера, 
д.13/е).

Определением Арбитражного суда Тюменской области от 14.11.2017 года срок кон
курсного производства по делу № А7010701/2014 о несостоятельности (банкротстве) 
ЗАО «Сибдорстрой» продлен на шесть месяцев.

Судебное заседание по рассмотрению вопроса о завершении конкурсного произ
водства в отношении ЗАО «Сибдорстрой» назначено арбитражным судом на 14.05.2018 
года на 09:10 час. в Арбитражном суде Тюменской области по адресу: 625052, г. Тюмень, 
ул. Хохрякова, д. 77, каб. 307.

Настоящим организатор торгов  конкурсный управляющий ЗАО «Сибдорстрой» 
Никулина Валентина Александровна, действующая на основании определения Ар
битражного суда Тюменской области от 30.09.2016 г. по делу № А7010701/2014 сооб
щает о том, что открытые торги в форме аукциона с закрытой формой представления 
предложений о цене, проводившиеся на сайте ЗАО «Уральская электронная торговая 
площадка» г. Екатеринбург (оператор электронной торговой площадки) (аукцион № 
5079), размещенном в сети Интернет с доменным именем http://www.etpu.ru, с 12 час. 
00 мин. по уральскому времени (msk+2) 20.03.2018 г. (открытие предложений о цене), на 
условиях, опубликованных в газете «Коммерсантъ» № 20 от 03.02.2018 г., сообщение № 
66030281536,  по лоту № 1 признаны состоявшимися, по лотам №№ 2,3 торги признаны 
несостоявшимися с связи с отсутствием заявок на участие в торгах.

Победителем аукциона по лоту № 1 признано общество с ограниченной ответ
ственностью «Трансспецстрой» (ОГРН – 1077206002730; ИНН – 7225005145; местонахож
дение: 626194, Тюменская область, Уватский район, п. Демьянка, ул. Железнодорожная, 
д. 23), предложившее за лот № 1 – 175 100 000 руб. 00 коп.

  Заинтересованность победителя аукциона по отношению к должнику, кредито
рам, конкурсному управляющему должником отсутствует. Конкурсный управляющий 
ЗАО «Сибдорстрой», саморегулируемая организация арбитражных управляющих Союз 
«УрСО АУ», членом которой является конкурсный управляющий должником, в капита
ле победителя аукциона не участвуют.

Данные об организаторе торгов  конкурсном управляющем Никулиной В.А.: адрес: 
620146, г. Екатеринбург, ос146, а/я 269, адрес эл. почты: andere@list.ru, тел. +791262014
14, ИНН  666400064653, СНИЛС  06492267483, член Союза «Уральская саморегулируе
мая организация арбитражных управляющих» (ОГРН  1026604954947, ИНН  6670019784, 
адрес: 620014, г. Екатеринбург, ул. Вайнера, д.13/е).

Совет ветеранов Тобольского почтамта сердечно 
поздравляет именинников,  родившихся в апреле,

с юбилеем:
Кривогузову Галину Евсифьевну – с 65-летием, 
Шишкину Любовь Аркадьевну – с 70-летием.

С днём рождения:
З.А. Алимову,  Г.И. Венгерскую,  В.Н. Гурьеву,  К.И. Данило-

ву,  Л.В. Иванову,  С.Ф. Иванова,  Н.И. Косареву,  А.А. Панову,  
А.А. Салимжанову.
Хотим удачи пожелать во всём,
Сама судьба пусть в жизни помогает, 
и за одним хорошим,  добрым днём 
Другой,  ещё прекрасней,  наступает.
Пусть все,  кто дорог,  счастливо живут,
Ведь счастье близких очень много значит, 
Пусть в жизни встречи радостные ждут, 

Любви,  здоровья и большой удачи!

Открытие сезона!
Каждые выходные на рынке 

«Ермак»
куры-молодки 
несушки
петухи
доминанты всех цветов.

Принимаем заявки на доставку 
8-912-044-48-47

Сделаю ремонт
(выравнивание стен, 

потолков, обои)
НЕДОРОГО

 8-922-488-44-47

ПРОДАМ БОКС, 
180 м2.

Охрана, свет, газ.
 23-55-53

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
12 марта 2018 г.                                                                                    № 09 - н

О награждении

На основании Положения о наградах и почетных званиях муниципального образова
ния город Тобольск, утвержденного решением Тобольской городской Думы от 21 августа 
2015 г. №134:

За высокий профессионализм, многолетний добросовестный труд, большой личный 
вклад в развитие жилищнокоммунального хозяйства,  бытового обслуживания населе
ния и в честь юбилея

наградить Благодарностью Главы города Тобольска:

Якобсона 
Виталия Геннадьевича

директора Муниципального бюджетного учрежде
ния г. Тобольска «Управление административнохо
зяйственного обслуживания»

Глава города В.В. Мазур

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

12 марта 2018 г.                                                                                    № 10 - н

О награждении

На основании Положения о наградах и почетных званиях муниципального образова
ния город Тобольск, утвержденного решением Тобольской городской Думы от 21 августа 
2015 г. №134:

За добросовестный труд, высокий профессионализм, личный вклад  
в развитие культуры города Тобольска и в связи с профессиональным праздником  Днём 
работника культуры

 
наградить Почетной грамотой Главы города Тобольска:

Никитина 
Михаила Анатольевича

директора Муниципального автономного учрежде
ния культуры «Центр искусств и культуры» города 
Тобольска

Распопову 
Елену Викторовну

заместителя председателя комитета по культуре и 
туризму Администрации города Тобольска

наградить Благодарственным письмом Главы города Тобольска:

Даутову 
Диану Рефагатовну

методиста Муниципального автономного учрежде
ния культуры «Центр сибирскотатарской культу
ры» города Тобольска

Карамединову 
Алсу Катировну

главного бухгалтера Муниципального автономного 
учреждения культуры «Центр сибирскотатарской 
культуры» города Тобольска

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

16 марта 2018 г.                                                                                    № 11 - н

О награждении

На основании Положения о наградах и почетных званиях муниципального образова
ния город Тобольск, утвержденного решением Тобольской городской Думы от 21 августа 
2015 г. №134:

За высокий профессионализм, добросовестный труд, большой вклад в организацию 
эффективной деятельности отрасли и в связи с празднованием  Дня работников бытового 
обслуживания населения и жилищнокоммунального хозяйства

 
наградить Благодарственным письмом Главы города Тобольска:

Сизикова 
Сергея Васильевича

сантехника Муниципального унитарного предпри
ятия «Паритет»

наградить Благодарностью Главы города Тобольска:

Казначей 
Виктора Владимировича

сантехникаМуниципального унитарного предпри
ятия «Паритет»

Торопчину 
Валентину Михайловну

заместителя директора Муниципального унитарно
го предприятия «Паритет»

Глава города В.В. Мазур

официальный вестник: 
городская администрация

Щенки для 
охраны  и души.

Крупные и неб ольшие, 
пол, возраст разные. 
8-902-624-60-66, 
8-912-383-86-54

Найдены ключи 
в 4 микрорайоне,

в районе дома № 36.
 8-922-471-17-15

Климову 
Людмилу Гавриловну

библиотекаря 1 категории Муниципального авто
номного учреждения культуры «Централизован
ная библиотечная система» города Тобольска

наградить Благодарностью Главы города Тобольска:

Бизину 
Оксану Валериевну

главного библиотекаря Муниципального автоном
ного учреждения культуры «Централизованная 
библиотечная система» города Тобольска

Захарову 
Айгуль Вадимовну

культорганизатора Муниципального автономного 
учреждения культуры «Центр сибирскотатарской 
культуры» города Тобольска

Нефедову 
Жанну Николаевну

секретаря руководителя Муниципального авто
номного учреждения дополнительного образова
ния «Детская школа искусств имени А.А. Алябьева» 
города Тобольска

Шалабина 
Романа Алексеевича

оператора звукозаписи  Муниципального авто
номного учреждения культуры «Центр искусств и 
культуры» города Тобольска

Яковлева 
Юрия Петровича

артиста ансамбля «МейджикБенд» Муниципаль
ного автономного учреждения культуры «Центр 
искусств и культуры» города Тобольска

Коллектив 
Муниципального автономного учреждения дополнительного образования

 «Детская школа искусств имени А.А. Алябьева»
города Тобольска

Глава города В.В. Мазур

ПодПисаться можно в любом 
Почтовом отделении:

на 3 мес. – 309 руб. 87 коп.
на 1 мес. – 103 руб. 29 коп.

Уважаемые читатели! 
Продолжается подписка на газету 

“тобольская правда” 
на 1 полугодие 2018 года

ПодПиска в редакции (без доставки):

на 1 мес. – 17 руб.

прокуратура разъясняет

В статью 15 Закона Тюменской области от 28.12.2004 № 331 
«О социальной поддержке отдельных категорий граждан в 
Тюменской области» внесены изменения. 

Тюменской областной Думой принят Закон Тюменской области от 
16.02.2018 № 7, направленный на расширение дополнительной соци
альной помощи жителям области, пострадавшим от политических 
репрессий. 

В качестве одной из дополнительных мер социальной под
держки жертв политических репрессий внесёнными изменения
ми предусмотрено возмещение один раз в календарный год рас
ходов на оплату проезда по территории Российской Федерации 
(туда и обратно) на железнодорожном транспорте общего поль
зования в поездах дальнего следования либо водном, воздуш
ном или междугородном автомобильном транспорте в размере 
фактически понесенных расходов, но не более стоимости проез
да кратчайшим путём на железнодорожном транспорте общего 
пользования в поездах дальнего следования в купейном вагоне 
(без учета стоимости платного сервисного обслуживания, предо
ставляемого в вагонах повышенной комфортности), а в районах, 
не имеющих железнодорожного сообщения, – на водном, воз
душном или междугородном автомобильном транспорте в раз
мере фактически понесенных расходов – в отношении реабили
тированных лиц. 

По информации Пенсионного фонда, с 2018 года программа 
материнского капитала расширена с учётом принятых 
Правительством РФ новых демографических мер по 
поддержке российских семей с детьми. В соответствии 
с утверждёнными изменениями семьям, в частности, 
предоставлены более широкие возможности использования 
материнского капитала сразу после рождения или 
усыновления второго ребёнка. 

Вопервых, семьи с низкими доходами (менее 1,5 прожиточного 
минимума трудоспособного населения на одного человека в семье) 
получили право на ежемесячную выплату из материнского капитала 
в случае рождения второго ребенка с 1 января 2018 года. Выплата пре
доставляется до достижения ребенком 1,5 лет. Для удобства семей 
подать заявление о назначении выплаты можно в течение 6 месяцев 
с рождения ребёнка – средства будут выплачены за все прошедшее с 
этого момента время. При подаче заявления спустя 6 месяцев выпла
та назначается со дня обращения за ней. 

Размер выплаты из материнского капитала зависит от региона 
проживания семьи и равен установленному в нём прожиточному 
минимуму ребёнка за 2 квартал предыдущего года. То есть для 
семей, обратившихся в Пенсионный фонд в 2018 году, размер вы
платы будет равен прожиточному минимуму ребёнка за 2 квар
тал 2017 года. Следует помнить, что ежемесячная выплата уста
навливается на один год и по прошествии этого времени семье 
необходимо повторно обратиться в клиентскую службу ПФР или 

многофункциональный центр, чтобы подать новое заявление о 
предоставлении средств. 

Вовторых, материнский капитал всегда предусматривал распо
ряжение средствами на образовательные услуги для детей. Раньше 
использовать деньги на эти цели можно было только спустя три года 
после рождения или усыновления ребёнка, за которого выдавался 
материнский капитал. 

Начиная с 2018 года семьи получают финансовую поддержку на 
дошкольное образование практически сразу после рождения ре
бёнка, поскольку теперь материнский капитал можно использо
вать уже через два месяца с момента приобретения права на него. 
Распорядиться средствами в такой срок можно на оплату детского 
сада и яслей, в том числе частных, а также на оплату услуг по уходу 
и присмотру за ребёнком. И в том и в другом случае необходимым 
условием является наличие у организации лицензии на предостав
ление соответствующих услуг. 

Российские семьи, в которых в 2018–2021 гг. появится второй или 
третий ребёнок, смогут воспользоваться льготными условиями кре
дитования, чтобы улучшить свои жилищные условия. Льготную 
ипотеку также можно гасить средствами материнского капитала. 
Дожидаться трёхлетия ребенка, давшего право на сертификат, при 
этом не обязательно. 

Кредитные средства выделяются семьям с двумя и тремя детьми 
по льготной ставке 6% годовых. Использовать их можно на приоб
ретение квартиры или дома, в том числе с земельным участком, а 
также строящегося жилья по договору участия в долевом строитель
стве. Ранее выданные кредиты и займы на покупку жилья также мо
гут погашаться средствами льготной ипотеки. 

Также стоит напомнить, что возможность вступления в програм
му материнского капитала продлена до 31 декабря 2021 года. То 
есть для получения права на материнский капитал необходимо, 
чтобы ребёнок, который даёт право на сертификат, родился или 
был усыновлен до 31 декабря 2021 года. При этом само получение 
сертификата и распоряжение его средствами временем не ограни
чены. 

Размер материнского капитала в 2018 году составляет 453 тыс. руб
лей. 

В скором будущем в пользу водителей автотранспортных 
средств изменятся правила уплаты административного 
штрафа с 50% скидкой. 

Данные изменения связаны с вынесением Конституционным су
дом РФ 04.12.2017 Постановления N 35П. 

В своем постановлении Конституционный суд признал несоответ
ствующими часть 1.3 статьи 32.2 КоАП Конституции РФ «её статьям 
19 (части 1 и 2), 35 (часть 1), 45 и 46 (части 1 и 2), в той мере, в какой 
в системе действующего правового регулирования ею исключается 
возможность восстановления двадцатидневного срока, установлен
ного для уплаты административного штрафа, назначенного в поряд
ке, предусмотренном частью 3 статьи 28.6 данного Кодекса, в раз

мере половины суммы наложенного административного штрафа в 
случае, когда копия постановления о назначении административного 
штрафа, направленная привлеченному к административной ответ
ственности лицу по почте заказным почтовым отправлением, посту
пила в его адрес после истечения двадцати дней со дня вынесения». 

Данная позиция суда основана на недопустимости установления 
ограничений для водителей, правонарушение которых было зафикси
ровано при помощи работающих в автоматическом режиме специаль
ных технических средств, получивших соответствующие документы 
посредством почтовой связи, в связи с чем не имеющих возможности 
ознакомиться с постановлением о привлечении к административной 
ответственности в срок, обеспечивающий возможность его обжалова
ния либо уплаты в льготном (50%) режиме, по сравнению с водителя
ми, привлечёнными к административной ответственности на месте 
совершения административного правонарушения. 

Формирование новой правовой позиции Конституционного суда 
инициирует механизм изменения действующего законодательства. 
Так, Министерство внутренних дел разработало поправки в Кодекс 
об административных правонарушениях РФ, которые позволят во
дителям продлевать льготный период для оплаты штрафов, если они 
слишком поздно получили извещение о нарушении ПДД. 

Следует отметить, что эта норма будет действовать лишь в том слу
чае, когда копия постановления об административном нарушении на
правляется по почте и поступает в адрес нарушителя спустя 20 дней 
после вынесения штрафа

Федеральным законом от 05.02.2018 N 8-ФЗ внесены 
изменения в статью 131 Трудового кодекса Российской 
Федерации. 

Целями трудового законодательства являются установление госу
дарственных гарантий трудовых прав и свобод граждан, создание 
благоприятных условий труда, защита прав и интересов работников 
и работодателей. 

Основными задачами трудового законодательства являются созда
ние необходимых правовых условий для достижения оптимального 
согласования интересов сторон трудовых отношений, интересов го
сударства, а также правовое регулирование трудовых отношений и 
иных непосредственно связанных с ними отношений. 

Согласно статье 131 Трудового кодекса РФ, выплата заработной пла
ты производится в денежной форме в валюте Российской Федерации. 

Внесённым настоящим Федеральным законом дополнением уста
новлено, что в случаях, предусмотренных законодательством РФ о 
валютном регулировании и валютном контроле, выплата заработной 
платы может производиться в иностранной валюте. 

Тем самым обеспечивается возможность получения находящи
мися за пределами территории РФ гражданами России заработной 
платы и иных выплат, связанных с выполнением ими за пределами 
территории РФ своих трудовых обязанностей по трудовым догово
рам, заключаемым ими с юридическими лицами  резидентами, в 
иностранной валюте.


